

▶ AYUDAS

Eroski edita un calendario solidario de ayuda al banco de alimentos

LT / CIUDAD REAL

El calendario solidario 2010 del hipermercado Eroski estará a disposición de los clientes al precio de un euro.

Las campañas recogida de alimentos y cambios solidarios de esta empresa posibilitó que a lo largo de este año se entregara al banco de alimentos cerca de 3.600 toneladas de productos frescos y más de 400.000 kilos de comida.

Ahora, merced al convenio firmado con la Federación Española de Bancos de Alimentos (Fesbal), Eroski ha puesto a disposición de sus clientes en sus 115 hipermercados el calendario solidario de 2010, que se podrá adquirir al precio de un euro, y cuya recaudación será entregada a Fesbal para que lo distribuya entre los colectivos más necesitados a través de donaciones directas y comedores sociales.

Debido a la actual crisis, se ha incrementado un 40% la demanda de instituciones benéficas que piden ayuda a los bancos de alimentos. A estas instituciones acuden actualmente, no sólo los colectivos socialmente más desfavorecidos, sino también nuevas familias y personas desempleadas que han visto agravada su situación económica en los últimos meses.

Eroski, que mantiene un compromiso de solidaridad con el banco de alimentos desde hace 13 años, ha desarrollado durante este año diversas iniciativas conjuntas.

Dentro de la campaña de recogida de recogida de alimentos, ha incluido por primera vez la donación de alimentos frescos merced al acuerdo de colaboración.

▶ SOLIDARIDAD

La abogacía da a conocer las ayudas con cargo al 0,7% del presupuesto

LT / CIUDAD REAL

El Colegio de Abogados dará a conocer hoy las acciones de solidaridad que ha realizado durante este año que está a punto de terminar con cargo al 0,7% de su presupuesto, según informó ayer. Al acto, que se celebrará en la sede colegial, está previsto que asistan representantes de cada una de las entidades que han percibido las ayudas económicas del Colegio de Abogados, entre ellas las ONG Ciudad Real en Ayuda al Niño (Crean), Solman, el Banco de Alimentos y la Asociación Española contra el Cáncer.

▶ IGLESIA

El obispo sostiene que también hay muchos «fanáticos» de la laicidad

Algora advierte del riesgo que corre España y el resto de Europa si renuncian a la identidad religiosa al considerar que el ateísmo es el punto más fuerte de los fanáticos del Islam

• El prelado superior de la Diócesis de Ciudad Real asegura que una consecuencia de la crisis humanística es el aborto, contra lo que la Iglesia lleva luchando desde el siglo II.

PILAR MUÑOZ / CIUDAD REAL

El obispo prior, Antonio Algora, hizo ayer un repaso del año que termina y dio a conocer el trabajo de acción diocesana para ayudar a quienes más están sufriendo la crisis global, que ha llevado a la Iglesia a hacer una reflexión con detenimiento. «Una crisis profunda de desarrollo que afecta a la sociedad mundial y que tiene su origen en la codicia, subrayó monseñor Algora, durante el tradicional encuentro navideño que mantuvo con los periodistas en el que salió a colación asuntos como la reforma de la Ley del Aborto y la exhibición de crucifijos en edificios y colegios públicos. Asuntos que el prelado superior de la Diócesis confesó que le aburren, en el sentido de que se les pregunta casi a diario sobre el aborto y los símbolos de la identidad religiosa. A su juicio, hay una posición «bastante fanática» por parte de los laicistas.

Algora se rebela «contra la intención de los grandes poderes mediáticos del país, que quieren meter a la Iglesia en una sola opinión del aborto». «¿Ahora se enteran de que la Iglesia es contraria al aborto?», ironizó el obispo, quien remarcó que desde el siglo II están luchando «para que los fetos no se fueran a las alcantarillas». Un proceder «de veinte siglos» que no van a cambiar ahora porque la Iglesia defiende la vida, precisó.

Para el prelado, el aborto es una de las muchas expresiones que tiene la crisis global, porque son las sociedades las que legislan. «Sociedades muy avanzadas que son las que provocan la crisis», que tiene su origen en «la pérdida de valores morales, la falta de honradez, la codicia y la carencia de control de las estructuras financieras, potenciada por la economía globalizadas», especificó.

Respecto al debate sobre los crucifijos, destacó la importancia de que Europa mantenga su identidad, ya que, de lo contrario, cederá terreno a otras religiones. «El punto de apoyo más fuerte que tienen los fanáticos del Islam es que se encuentran con una Europa debilitada en su religión porque dirán: esto es pan comido, a por ellos», arguyó.

Para monseñor Algora, «el que está debilitado en su religión, está debilitado en su capacidad de reacción ante las dificultades».

En cualquier caso, recordó que «la Iglesia está acostumbrada a vivir en la clandestinidad», a sufrir la persecución y, pese a ello, ha salido



El obispo prior durante el encuentro que mantuvo ayer con los medios de comunicación en el Obispado. / RUEDA VILLAVERDE

adelante, con veinte años de historia. Llegado a este punto remarcó que considera necesaria la convivencia de las civilizaciones, las religiones.

Dijo que la cruz empezó a venerarse en el siglo IV, teniendo un significado muy profundo en Europa. A renglón seguido recordó que se llamaban «cruzados a quienes luchaban por la cruz», aunque, de seguido, dijo que no se puede recurrir a la historia de «los bestias de los calatravos que mataban a los moros», ya que no sería un juego limpio. Dejo claro, no obstante, que no abogan «por los viejos privilegios de la vieja Iglesia para tener influencia en la sociedad y conservar su poder», sino que advierte de «un problema de identi-

dad de la sociedad europea, que nos debe preocupar a todos, no sólo a la Iglesia».

Aseveró que «nuestra enseñanza es la libertad religiosa y no la vamos a perder». Con la misma rotundidad dijo que la Iglesia no está sujeta a ningún poder absoluto. Dicho esto, el obispo aseguró que a la Iglesia le preocupa la crisis de humanismo y, por ello, su primera acción es la atención a los más desfavorecidos. «Hay que atender a aquellos que por los agujeros del sistema se caen del andamio». En este sentido, el obispo recordó la puesta en marcha del Fondo Diocesano por el Empleo, que cuenta ya con 90.000 euros para «ayudar y dignificar a las personas que están necesitadas».

El prelado no es partidario de los comedores sociales ni de las campañas de recogida de alimentos y sí de ayudar a estas personas enseñándoles a salir de la situación en la que se encuentran con la colaboración de las comunidades cristianas.

Monseñor Algora expresó su preocupación por los inmigrantes, las mujeres maltratadas y los 'sin techo', colectivo que está aumentando y que necesita de una solución rápida que podía pasar por que la comunidad autónoma aprobara una ley mediante la cual los ayuntamientos destinaran una partida de sus presupuestos para infraestructuras dignas, de las que Ciudad Real carece, y programas de reinserción.

▶ LOS CANDIDATOS

«El Fondo por el empleo, buque insignia»

El obispo destaca la labor de apostolado seglar, de la delegación de emigraciones, de Cáritas, de la Pastoral Obrera, del Movimiento Juvenil Cristiano y la Acción Pastoral Familiar en favor de los más necesitados. En este contexto, dice que el buque insignia de la mesa para luchar contra la crisis es el Fondo Diocesano por el Empleo, que no pretende hacer la competencia a la banca, pero sí ayudar a quien más lo necesita con microcréditos.

«Veinte siglos para que no acaben en las alcantarillas»

Una de las consecuencias de la crisis humanística es la ley del aborto, algo contra lo que la Iglesia lleva luchando «desde el siglo II», remarcó ayer el obispo, quien añadió que desde entonces «está luchando para que los fetos no se fueran a las alcantarillas». La Iglesia pone el acento hoy en lo que provoca la crisis global de valores, «donde se convierte en derecho el capricho, o donde se convierte en derecho el placer, sin mirar lo que tengo al lado».

«Esto es pan comido, a por ellos»

Para el obispo, el que está debilitado en su religión, está debilitado en su capacidad de reacción ante las dificultades. De este modo, considera necesario que España y el resto de Europa mantengan la identidad religiosa, ya que, de lo contrario, cederán terreno a otras religiones. Pero fue más allá al afirmar que la falta de identidad religiosa, el ateísmo, «es el punto de apoyo que tienen los fanáticos del Islam que dirán: esto es pan comido, a por ellos».